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A18里约奥运会倒计时 天
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! ! ! !不是射击，不是举重，是中国
女足打响了中国奥运军团在里约
的头炮。但这一炮，却打“哑”了。北
京时间今天凌晨，女足姑娘以 !比
"完败于东道主，时隔 #年后重返
奥运的首次亮相，让人感觉味道有
些苦涩。巴西人甚至都没怎么发
力，就轻轻松松取得开门红。

现实比憧憬更残酷
赛前，从球队内部到外界感觉

相当乐观，甚至早早开始憧憬在里
约冲击奖牌。但一场大比分的惨
败，像是迎头浇下一盆冰水，足以
令人清醒那么一些———中国女足
虽然取得局部突破，但复兴之路仍
漫长。

正因为有过曾经无比的辉煌，
中国女足过去几年的衰落更让人
刻骨铭心。从世界一流到二流，再
到在亚洲都被日韩朝澳压制，“铿
锵玫瑰”早已凋零一地。好在，最近
两年女足开始有了复苏迹象，从
$%&'年加拿大世界杯意外杀入八

强，到在不被外界看好的情况下成
功逆袭取得里约奥运出线权，人们
对姑娘们的期待值又开始升温，有
不少媒体就喊出了“女足里约夺
牌”的口号。

只是，现实比憧憬残酷得多。
中国女足整场被巴西队围攻，大部
分时间内都很难打过半场。输 "个
虽然有点多，但其实已算幸运，要
不是门将赵丽娜扑出几个必进球，
还会丢得更多。看得出，两支球队
的差距实在太大，已完全不是一个
级别的较量，若放在拳击比赛中，
巴西队就是“超重量级”，中国女足
最多算是“蝇量级”，能不被“()”？

努力争取小组出线
赛后，记者拿到了这样一份

技术统计，有些“不忍直视”。在所
有的数据中，中国女足全都处于
绝对劣势———巴西队 $*脚射门，
中国队 +脚；巴西队 *,次射正，中
国队 &次；巴西队 &'个角球，中国
队 +个；巴西队控球率 -+.，中国
队 "-.……看到这里已经够了，
即便面对的是一支已过巅峰时期
的巴西，中国女足依然还是那样不
堪一击。

“今天晚上我们付出了非常大
的代价。”法国籍主帅布鲁诺在赛
后的新闻发布会上也坦率地表示，
这一场输得“过分”了。“说实话，今
天的比分确实有一些大，我们两队
之间的差距也非常明显。巴西一直
都是足球王国，而中国还算不上，
这就是差距。还有，今天巴西球员
的一些技术动作是我们从来没有
做过的，这也是我们未来训练需要
努力的方向。”但他同时也表示，
“我们的目标不会改变，就是从小
组出线，我们还会非常努力地去踢
好后面两场比赛。”

在里约奥林匹克体育场的一
侧看台上，几名中国球迷挂出了一
条大横幅：“为国家而战，为荣誉而
战”。只是，仅靠喊几句口号，改变
不了女足缺少人才和明星的现状；
仅靠一股精神，也改变不了女足发
展贫瘠的土壤。正如赵丽娜赛后所
言，“我们自己也知道，能够打进里
约，更多是运气成分，和世界一流
水平还有很大差距。”中国女足想
要重现辉煌，恐怕还需要几代人扎
扎实实的努力和改变。

特派记者 关尹
!本报里约今日电"

! ! ! !输了 "个，对任何一
个门将来说多少总会有些
“灰头土脸”。上海姑娘赵丽
娜却是第一个走出休息室、
走进混合采访区。和站在
门线上的担当一样，她的
勇气无法不让人钦佩。“赵
丽娜！”面对来自家乡媒体
的一声呼喊，她欣然停下
脚步。言谈间，态度诚恳而
又妙语连珠。输球之后，依
然乐观自信，这就是美女
门将赵丽娜的与众不同。

记者!今天球队的表现

低过外界预期#你怎么看$

赵丽娜! 其实我们自
己都是有心理准备的，我
觉得我们中国女足本来就
不是一支强队，奥运会预
选赛可以出线，相对来说
有一些运气成分。这次希
望我们创造的奇迹不会就
这样结束了，虽然第一场
%比 "输球，毕竟巴西队
实力还是高于我们，希望
大家能够调整好心态，接
下来还有两场小组赛的比赛。

记者! 女足的出线形势会受

到影响吗$

赵丽娜!走一步是一步吧，不
是说一定要看得很远，我们还是
更在乎接下来要做的事情，比如
下一场面对南非，就要努力分析
这个对手，然后做到最好。

记者! 你怎么看待自己在球

队的角色$

赵丽娜! 我觉得自己在这个
球队不属于救世主的类型，包括
之前奥预赛大家觉得我守得多好
多好，其实我的心态是希望不要
有太多失误。我宁愿自己不要有
太出彩，也希望球队可以赢下每
一场比赛，哪怕这场比赛我一个
球都没有碰到。但是往往没有办
法嘛，毕竟作为一个守门员来说，
只要被对手进球了，都会跟你有
直接或间接的关系。

记者! 最后一个球你出现了

失误#有什么样的总结$

赵丽娜! 第三个球其实自己

也蛮内疚的。之前热身赛
对法国也出现了同样一个
球，这两个礼拜我和教练
一直在做分析，但是也没
有办法。该出不该出、该出
快或慢，不是一天两天可
以得到提高或改变的。

记者! 踢完了小组最

强的对手# 后面会不会感

觉轻松一些$

赵丽娜!我觉得不是，
第一场比赛的失利可能会
带给我们之后的比赛压力
会更大吧。但是对于我而
言，其实我并没有把自己
太当回事，我觉得自己就
这点水平。今天除了最后
一个球，我的发挥也还算
可以，该救出的球我也救
出来了。总之就是很可惜，
如果自己再努力一点，或
者睡一觉明天就可以变成
诺伊尔，那样就能救出更
多的球。

记者! 想对上海的观

众朋友说些什么吗$

赵丽娜!我想家，很想
回家，但是希望可以交一
份大家满意的答卷再回
去。 特派记者 关尹

!本报里约今日电"

! ! ! !本报讯（记者 李京红）由上海市排球协
会主办鸿博集团冠名赞助的“鸿博杯”上海国
际男女排球邀请赛将于 #月 /日至 &"日在
卢湾体育馆进行。
本次排球邀请赛分为男子组和女子组两

个组别，每组的赛期为 "天。男子组参赛的四

支球队分别是上海金色年华男排、韩国三星
火灾保险男排、四川男排、浙江男排。四支女
队分别是上海东浩兰生女排、日本久光制药
女排、福建女排和浙江女排。据悉，此项比赛
将作为一项传统体育赛事，以后每一年都将
会在上海举行。

! ! ! !本报讯 昨晚，体彩超级大乐透第 &-%0%

期开出 &注 &%%%万元头奖，被来自上海的一
位幸运彩民摘得，这是不到两周内，上海彩民
再次赢得大乐透头奖。
数据显示，昨天唯一头奖出自闵行区，中

奖彩票为一张 -元单式票，共中得一等奖 &

注，六等奖 &注，单票中奖金额 &%%%万元。这
是 #月开出的第一注头奖。遗憾的是，由于未

采用追加投注，该彩民遗憾失去了 -%%万元
的追加奖金。
这也是上海彩民最近连续喜中大乐透头

奖。上月 1"日的第 &-%#'期，全国井喷 +/注
头奖，单注奖金超过 '"'万元，上海中出一
注，来自杨浦区。昨天开奖过后，大乐透奖池
继续上扬，滚存至 "12//亿元。

（雯彬）

今晨率先亮相!比"完败于东道主巴西队

中国女足复兴之路仍漫长艰辛
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上海彩民喜中大乐透1000万元头奖

“鸿博杯”上海国际男女排球邀请赛将举行
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! 门将赵丽娜在比赛中 图 !"


